



# 旭だより



発行：旭行政区長 編集：旭行政区広報部 2020年9月1日号

## 【区長から皆さまへ】

区長 谷田 修

～三好丘旭の緑豊かな環境に想う～

今年の夏は、梅雨があけたとたん、厳しい暑さが続きますが、いかがお過ごしでしょうか？

これから、夏の疲れがどっと出る残暑の季節を迎えます。新型コロナも勢力拡大を狙っているため、なおさら油断できません。くれぐれも健康第一にご留意ください。

### 1 三好丘旭の緑

この暑い季節は、三好丘旭の緑の環境の素晴らしさを実感できます。

私は、名古屋市の昭和区と天白区に40年近く住んでいましたが、この三好丘旭に来て想うのは、緑の多さとそれによる体感温度の涼しさです。

これも、緑被率が約40%という緑の多さにより地表の温度が低く保たれているので、都会のヒートアイランド現象とは全く無縁の世界です。



### 2 動物の来訪

三好丘旭は東西に長い区域で、東部には牧場があり、西の端は三好丘緑地に接しています。

この三好丘緑地は、ニュータウンが開発される前の原生林の面影を残しています。

なので、キジ・リス・イタチ・ヘビ・カエル・野鳥などのいろいろな動物を見かけます。

そして、最近ではニホンカモシカが旭の住宅街に散歩に来ました。

街中でこんな出会いがある自然が残っているのは、とても貴重なことです。



この自然環境を次世代に残さなければなりません。

一方で、ゴミ箱を荒らして嫌われているカラスですが、三好丘緑地の北東角の集積場にホログラムタイプのカラス除けグッズを付けました。まだ実験段階ですので、その効果のほどは、地域の方で見守っていただきたいと思います。

### ◎各行事の開催予定

9月	敬老祝賀事業	希望されたお祝いの品を贈呈（9月中）
10月	体育祭	中止
10月31日 ～11月1日	文化祭	<u>作品展示会のみ実施</u>
11月14日	スタンプラリー	自宅からチェックポイントを経由して、三好丘小学校へゴール
11月	秋祭り	中止

# 【いきいきクラブだより】

旭いきいきクラブ会長 筑尾 彰二

いきいきクラブの会長を、引き続き務めさせていただくことになりました。

今後ともみなさまのご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

◎9月も3密を徹底し、次の行事を実施致します。

行事名	実施日	時間	場所	責任者
定例会	9月3日(木)	10時	旭屋内レク広場	筑尾さん
談話会	9月20日(木)	13時	旭屋内レク広場	筑尾さん
ポッチャ	第1・3土曜日 第2・4日曜日	10時	旭屋内レク広場	宮嶋さん
麻雀	毎週火曜日	10時	旭の家	永田さん
囲碁	毎週金曜日	13時	旭の家	酒井さん
カラオケ	第2・4月曜日	13時	旭の家	平川さん
社会奉仕の日	9月20日(木)	旭の家に11時集合です。終了後談話会です。		

## 【児童厚生員だより】

### 9月カレンダー(×の日は休館日)

#### ●9月の工作(無料)

- ・メッセージ入りアイロンビーズ
- ・クリアファイルを使って簡単なマスクケース作り

工作時間は14時30分～16時30分



日	月	火	水	木	金	土
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	※11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30			

※11日(金)は会議のため戻り次第開館します。

#### ◇集会所利用にあたってのお願い

- 集会所利用時は必ず**マスク**を着用してください。
- 来館時、退館時、トイレ利用後は、必ず手の**アルコール消毒**をしてください。
- 検温**をしてきてください。(自分や家族の体調が悪い時は利用を控えて下さい)
- 人数は6人程度、時間は30分程度で、人との間隔をあけて工作をしたり、遊びの利用制限をします。
- タオルとお茶やお水の入った水筒を持たせて下さい。
- 豪雨や雷雨などの荒天時、子どもだけの移動が危険な場合は保護者の送迎をお願いします。



## 【子ども会情報】

いつも子ども会活動のご理解、ご協力ありがとうございます。

9月になり、朝夕が少し過ごしやすくなりましたね。

短い夏休みもあっという間に終わり、再開された学校生活にも少しずつ慣れてきた頃でしょうか。

コロナ禍の中、なんとか工夫し、頑張っている子どもたちの姿に大人も励まされます！

子ども会活動が再開され、お友達と活動できる日を楽しみにしています。



# 「アートヒル三好丘」物語 その1



南方上空から「三好ヶ丘駅」方面を見えています。  
左に流れるのは境川。その右手が「アートヒル三好丘」の街並みです。  
三好丘旭の街並は、この写真の右手に続きます。三好丘小学校の北にある  
「豊田通商ウィング独身寮」はすでに解体されて、今は更地になりました。  
その北側には 8.8ha の「三好丘緑地」が広がっています。



## 1 「アートヒル三好丘」の設計のコンセプト

「アートヒル三好丘」は昭和63年に街びらきをしました。  
歩行者は車と分離され、緑道を散歩やジョギングができます。  
街角には彫刻があり、芸術と文化の香りにあふれた街並みが  
暮らしに潤いを与えます。

## 2 カーブする道がなぜ多い？

一方で、基本的には公園の設計を街全体に採り入れたため、車道も曲線が多いデザインになっています。「この先の景色は？カーブの先には何がある？」という次の景色が見通せないことへの期待と愉しみ。

それは、ディズニーランドなどのテーマパークやズーラシアなどの動物園のデザインと共通であり、これこそ、「アートヒル」の街のデザインの基本コンセプトとなっています。

ただし、街の発展とともに住宅も交通量も飛躍的に増えたため、この曲線を多用した道路の形態が悩みにもなってきました。



## 3 横断歩道やカーブミラーの設置

近年の行政需要調査でも、横断歩道の設置やカーブミラーの新設等の要望が多いのも、この曲線道路のデザインに原因が考えられます。

横断歩道の設置について警察の方針は、「道路の曲線部分には、危険なので横断歩道は設置しない。」とはっきりしていますので、曲線が終わり直線になった付近での要望となります。

また、カーブミラーも市の方針は、「カーブミラーはあくまで補助手段であり、頼りすぎると事故の原因にもなりかねないので、新設はその必要性を十分に考慮して判断する。」としています。

しかし、事故が多発する危険性のある箇所には必要なので、粘り強く要望していきます。





#### 4 「浄水」はなぜ直線道路？

三好丘と対照的なのが隣町の浄水で、直線道路が交差し、機能的な街並みとなっています。それは、浄水には戦時中に海軍の「伊保原飛行場」があり、戦後にその滑走路の跡地を開発したので、1 km以上直線の道路が続く街並みにその名残を残しています。

☆芸術と文化の香り高い街「アートヒル三好丘」と、機能的で見通しの良い「浄水」の街並み。住んで、散歩するには三好丘で、買い物等の行動には浄水が便利な街並みといったところでしょうか。

この両方の長所が満たされた街並みが理想なのですが、現実はなかなかそうはいきませんね。

## まだまだ暑いので、熱中症には十分注意を！！



分類	重症度	主な症状
I度	軽症 現場での応急処置が可能	めまい・失神、筋肉痛・筋肉の硬直（こむら返り）、大量の発汗
II度	中等症 病院への搬送が必要	頭痛・気分の不快・吐き気・おう吐 力が入らない、体がぐったりする（熱疲労、熱痙攣）
III度	重症 入院・集中治療の必要	意識がなくなる、けいれん、歩けない、刺激への反応がおかしい、高体温（熱射病）

## 新型コロナの予防にも気を付けましょう！！

